

Le témoignage de Mme Solange Pain

Souvenirs du débarquement

Aujourd'hui, nous allons vous parler de notre rencontre avec Mme Pain qui avait 7 ans lors du débarquement. Interview du 25 janvier 2019.

« Des verres ou la vie. »

Mme Pain, vous habitiez à Siouville pendant le débarquement, avez vous des anecdotes à nous raconter ?

Oui, chaque dimanche les allemands réquisitionnaient des verres. Un jour ils ont voulu prendre les verres de ma mère. Elle a refusé et ils ont insisté. Ma mère a donc commencé à les insulter de « sales boches » car elle ne voulait pas les donner. Elle a donc lancé ces verres aux pieds des Allemands. A cause de ce fait elle a été convoquée dès le lendemain matin à la kommandantur. Le secrétaire de mairie l'a accompagnée et heureusement ma mère ne fut pas tuée. Par contre, elle a dû payer une amende et donner tout son argent !

« Des allemands pas tous méchants. »

Mme Pain, comment faisiez-vous pour vous tenir informés pendant la guerre et le débarquement ?

Il faut savoir que les radios étaient réquisitionnées et devaient être déposées à la mairie. Mais mon père en avait deux. Il a donc déposé la vieille radio et gardé la plus récente. Un jour, un allemand est venu frapper à la porte :

« Monsieur, je viens écouter la radio avec vous.

Mon père a répondu :

- Mais je n'ai pas de radio !

L'allemand a expliqué :

- Si, je sais que vous écoutez la radio tous les soirs. Vous savez, j'aimerais être avec ma famille en Allemagne plutôt que d'être ici, mais demain il n'y aura plus d'allemands. »

Et c'était vrai ! Les allemands sont partis dans la nuit, et le lendemain, les américains sont arrivés ... c'était le jour du débarquement.

Les 6^eC du collège Ingénieur Cachin et les CM1/CM2 de l'école primaire Robert Doisneau de Cherbourg-en-Cotentin